

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 11.093.

Suscripción en Córdoba... } Por un mes.... 2 Pesetas.
} Por trimestre.. 5,50 "
Fuera de Córdoba..... } Por un mes.... 2,50 "
} Por trimestre.. 7 "

DOMINGO 19 DE SETIEMBRE DE 1886.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicacion al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXVII.

ECOS DE MADRID.

Antes de ayer por la mañana pasó á mejor vida don Melitón Martín. En torno de su lecho recibían sus hijos el último suspiro de este hombre, el mas completo, el mas útil de cuantos ha producido España en el presente siglo. La mayor parte de los periódicos han dedicado algunas líneas á la memoria del ingeniero, del académico, del consejero ó del escritor. Los que con mas arte y maestría se conficionan, han consagrado artículos necrológicos al ilustre finado. Apóstol incansable del trabajo, trabajador heróico al mismo tiempo, en un país de holgazanes, la muerte de un hombre como don Melitón Martín, no puede producir en la generalidad la sensación que ha producido entre los que le conocíamos, le admirábamos, le reconocíamos como maestro, y sabíamos la influencia que ha ejercido en su tiempo y las semillas que ha sembrado para el porvenir.

De lo contrario su muerte habria sido un luto nacional.

Si en vez de haberse mostrado inflexible mantenedor de la justicia y de la equidad; si en vez de defender á capa y espada los fueros de la verdad, hubiera puesto su inmensa ciencia, su inteligencia poderosa y las varoniles cualidades de su carácter al servicio de lo que entre nosotros se llama política, el entierro de ayer habria sido un acontecimiento, y en vez de amigos leales, de discípulos entusiastas y de obreros agradecidos, cortos en número, habrían seguido el féretro todas las grandezas de oropel que adornan y abultan las manifestaciones que hacen los pueblos en honra de sus grandes hombres.

En las sosegadas provincias, donde la tranquilidad relativa permite formular juicios mas imparciales que en la córte, donde se ve el combate de la vida y la muerte de apreciar á los combatientes, se conoce mejor á los que como don Melitón Martín, se consagraron á lo útil. Por eso en la seguridad de hallar eco á mis palabras en muchos corazones provincianos, dedico yo estas líneas á la memoria del iniciador, y en gran parte ejecutor de todos los adelantos modernos que han logrado implantarse en España.

No es posible recordar la historia de los ferro-carriles, del alumbrado de gas, de las obras públicas en España durante el medio siglo que se cuenta desde 1840 hasta nuestros dias, sin hallar á don Melitón Martín venciendo dificultades, resolviendo los mas áridos problemas, luchando contra todos los obstáculos de la naturaleza y venciendo los. Lo único que no pudo vencer, fueron las intrigas, las malas pasiones, los egoísmos y las miserias que salieron á su paso y fueron causa de que sembrara la semilla y cultivase el árbol para que saborearan otros el fruto.

Pero la hora de la justicia llega siem-

pre, y si sus contemporáneos no le han hecho toda la que ha merecido, dia vendrá en que las generaciones que avanzan, al hacer el exámen de todo lo que se ha agitado y vivido en este siglo, reconozcan lo que fué oro puro y lo que fué deleznable escoria.

“Los libros de Don Melitón Martín, ha dicho un publicista eminente, son libros á 90 años fecha.” Con esta frase quisiera indicar que hasta pasado este tiempo no sabria apreciarse lo grande, lo fecundo del trabajo de la vasta y poderosa inteligencia que al extinguirse antes de ayer queda palpitante en sus obras, sólido cimiento del progreso que realizará en España el siglo XX.

Un voluminoso libro seria necesario para consignar todo lo que hizo desde que, al regresar de Inglaterra en 1840, dedicó su saber y su ingenio al adelanto de su patria. No cabe en el estrecho espacio que me está reservado ni la somera enumeración de esta labor constante y asombrosa. Lo que sí aseguro es que facultades más potentes que las suyas, no se reúnen fácilmente en una sola personalidad.

No hay ramo de la ciencia que no lo conociera profundamente, y la mejor prueba de esto es la *Clasificación de los conocimientos humanos* que ha hecho, verdadero inventario de cuanto se sabe hasta el dia, que en Inglaterra y Alemania se considera como un verdadero monumento erigido al progreso moderno y punto de partida para los nuevos y brillantes adelantos que habrán de realizarse gracias al heróico trabajo de las pasadas generaciones.

Si se considera lo que ha producido Don Melitón Martín en cuarenta y seis años, produce vértigo mirarlo. Entre el trazado de un ferro-carril y el estudio de algun arduo problema matemático, tenia tiempo para escribir un libro de filosofía, de sociología ó una novela, ó un drama, ó un apólogo, ó una poesia, que de estas últimas tareas literarias deja algunas conocidas solo de sus intimos, bastantes para darle un puesto distinguido entre los literatos.

Rápido en concebir, más rápido aun para ejecutar, no le bastaba la rapidez de su nerviosa mano para comunicar al papel sus pensamientos, y casi todas esas obras que admiramos en *El Potosí*, *La imaginación*, *el trabajo en España*, *el trabajo humano*, fueron dictadas á taquígrafos que aun recuerdan con asombro aquella verdadera catarata de ideas que brotaba de los labios del maestro, cuya modestia era tan grande como su talento y su sabiduría.

Su modestia ha sido para él fuente de purísimos goces y de grandes pesadumbres. Bueno, sencillo, de generoso corazón, dispuesto siempre á enseñar, á complacer, ha vivido en primer lugar rodeado del amor de sus hijos y ha gozado de la sincera, leal y entusiasta afición de nu-

meros amigos. Joven aún quedó viudo con cinco hijas y dos hijos. La educación que dió á todos, pero en especial á las primeras, merecería imitarse. Su influencia realizó el milagro de crear á la vez mugeres instruidas y mugeres de su casa. Eran su encanto, su felicidad, y ellas consiguieron que sus maridos, todos jóvenes de mérito, adorasen al jefe de la familia, hasta el punto de confundir para él en un solo sentimiento el cariño y la admiración.

Más que el rudo trabajo, ha minado la existencia, el calor de la inteligencia, la ingratitud de muchos y las iniquidades de que le hicieron víctima algunos. Después de tanta actividad, solo ha dejado un pleito, un pleito que entraña su fortuna, legítima y honradamente adquirida y disputada palmo á palmo por lo que con razon llamó Noriac miseria humana.

Queda á sus hijos la imaculada gloria de un nombre que, vulgar y oscuro, ha llegado á ser símbolo de inteligencia, de trabajo, de virtud.

El plazo se cumplirá y llegará un dia que el nombre de Melitón Martín figurará al lado de los que representan los luminosos faros en medio del oscuro derrotero de la humanidad.

Y ahora para cumplir mi deber de cronista, citaré los horrores que ha registrado la semana.

El calor ha encendido la sangre en nuestros cuerpos, donde la inteligencia y la moralidad debían por fuerza ocupar poco espacio.

Pero, ¡qué aberraciones! Casi todos los crímenes que se han cometido últimamente han sido inspirados por los celos á amantes sexagenarios. Terribles veranillos de San Martín: rescoldos que se han convertido en hogueras.

Una deidad de cincuenta, después de vivir con un mozo de sesenta, se vá con nen, el desairado chico. Le da una infidel, el favorecido castiga del mismo modo á este, y el último recibe igual muestra de odio de su rival. Tres heridos de gravedad!

Un hombre de sesenta años, tambien casado con una joven de veinticuatro, no pudiendo soportar los celos, dispara á quemarropa una pistola sobre su cónyuge y después se hace justicia. Dos heridos que á estas horas es posible hayan dejado de existir.

Se celebra una boda en los barrios bajos: los novios, el padrino, los convidados, todos están alegres. Después de comer bien, bailan y cantan. De pronto se oye un grito. Los circunstantes se horrorizan. El padrino blande una navaja y á sus pies está exánime un hermano del novio. Una riña por cualquier cosa, como la disputa por cinco céntimos que causó la muerte á un joven.

—La autoridad se apodera de todos los que se hallan en el lugar de la reyerta, y

los novios pasan la primera noche de su luna de miel en la prevención.

Una madrastra castiga á la pobre niña de cuatro años que tiene á su cuidado, haciéndola sentarse en un hornillo lleno de brasas.

Dos franceses dan una paliza á un alcalde de barrio...

¿Vivimos en un manicomio? ¿Serán estas las tempestades anunciadas para Setiembre por el astrónomo? ¿Se habrá venido Cafrería á Madrid?

Julio Nombela.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—La causa formada á los guardias civiles que intervinieron en el suceso de la Puerta de Hierro, ha terminado, segun nuestras noticias, por auto de sobreseimiento.

Respecto al hecho origen del procedimiento no se han impuesto penas á los guardias; pero como durante la tramitación ocurrieron algunos incidentes relacionados con la cuestión origen de la causa, acudiendo los procesados á la prensa con cartas, en las que se hacian determinadas apreciaciones; teniendo en cuenta que los militares, sea cualquiera su graduación, no pueden publicar escritos en los periódicos sin haber sido previamente autorizados, esta falta parece que ha sido corregida con arresto para uno de los procesados y destino del otro á un cuerpo de disciplina.

Esto es, segun nuestros informes, la solución que ha tenido el asunto que tanto preocupó la atención pública.

—Ampliando las noticias telegráficas de las agencias, el corresponsal de *El Imparcial* trasmite á nuestro colega el siguiente hecho sobre la inteligencia, perios:

Londres 15 (7'50 m.)—*El Morning Post* anuncia hoy que después de una tirantez de relaciones verdaderamente crítica, ha vuelto á restablecerse el acuerdo entre Rusia, Alemania y Austria.

Ayer, segun las noticias del citado periódico, debió quedar definitivamente convenido el arreglo.

Las bases de la inteligencia son las siguientes: Rusia se compromete á no intervenir (militarmente) en Bulgaria; Alemania y Austria, en cambio, adquieren el compromiso de oponer su veto al príncipe Alejandro, si este fuera reelegido por la Gran Sobranje búlgara.

El Times, mas atrasado en noticias ó considerando las del *Morning Post* demasiado prematuras, se limita á decir que la inteligencia entre los tres imperios está en vias de ser un hecho, y que el conde Kalnaky, ministro de Negocios estranje-

ros de Austria, ha llegado á Viena con las bases elementales para llegar á una concordia entre Rusia, Alemania y Austria en la cuestión de Bulgaria.

Estas són las últimas noticias del dia.—C.

—Lanzado no se sabe por quién, á las tres de la tarde de ayer empezó á circular entre las operarias de la Fábrica de Tabacos el rumor de que iba á estallar la caldera de una máquina.

Rápidamente corrió el rumor por todos los talleres, y sobrevino extraordinaria alarma.

Las cigarreras abandonaron sus puestos con infernal gritería, y precipitadamente se lanzaron á la calle.

Creyóse en un principio que habia incendio en algún departamento de la Fábrica, y á todo evento fueron avisados los operarios y las bombas de los puestos mas inmediatos.

Pero no habia incendio, ni estallido de calderas, ni cosa parecida.

Con la llegada de algunas fuerzas de la Guardia civil cesó la alarma. Sin embargo, muchas operarias no quisieron reanudar sus labores y se retiraron á descansar. Otras, las más sensatas, volvieron á sus puestos.

Y no hubo más. —Los sacerdotes de Valencia venian observando que los cepillos todos de las iglesias aparecían vacíos. Los fieles, al parecer, se habian puesto de acuerdo para no hacer limosnas á los templos. Y sin embargo las hacían.

Un francés, recién llegado de Paris, se cuidaba de sacar los cuartos de los cepillos con una ballena de corsé, en uno de cuyos extremos, mediante cola especial de su confección, se adherían las monedas. Algun dinero se le ha ocupado. El francés está encerrado en las cárceles de Serranos.

—Sobre la aparición de una partida carlista en la provincia de Gerona, dice

devilles apareció el sábado próximo pasado una partida de voluntarios carlistas, compuesta de unos cuarenta hombres capitaneados por el cabecilla Valls, tan conocido por las hazañas que hizo durante la última guerra civil.

Un amigo nuestro que llegó ayer á esta villa, procedente de aquella población, nos dijo haberlos visto uno por uno en ocasión de estar aquellos paseándose por las afueras de la misma en actitud pacífica, sin proferir ningún grito ni insulto contra nadie.

Algunos de ellos vestían de paisano; otro llevaban por único distintivo una boina blanca. Iban todos con la canana colocada en la cintura y perfectamente repleta de municiones, y con el fusil sobre el hombro. A esta partida seguia un carro lleno de armas y demás aparejos de guerra.

— 444 —

sus manos, como rehenes, uno de los hijos legítimos de cada uno de ellos, en el lugar y tiempo que tenga por conveniente señalarles. La dureza de esta cláusula debe tranquilizarlos sobre todo.

Proseguiré: “Prometen además los mencionados confederados, todos y cada uno de ellos, á advertirse y comunicarse cualquier trama que contra alguno de ellos llegase á su conocimiento.

Convenido además entre el duque de Romaña y los mencionados confederados, el mirar como enemigo comun de todos al que faltare á las presentes estipulaciones, concurriendo á la ruina de los Estados que con ellas no se conformaren. Agapito, no firmaré mas que este acuerdo, con esta fórmula, sin cambiar ni una sola sílaba: tal es mi soberana voluntad. Id á buscar al duque y al ministro de Petrucci, y que todo esté listo en poco tiempo. Spanochi, dadme vuestra copia.”

Anunciaron la llegada de Maquiavelo, y se retiraron el secretario y el canceller.

— 445 —

—¿Y bien? ¿Qué me decís de esa noticia de Camerino, señor enviado de Florencia? exclamó Valentinois, adelantándose á recibir á Maquiavelo: es un plan arreglado, fijo: aquí el duque de los Ursinos para adormecerme con la esperanza de un arreglo, y allá abajo los otros ganando terreno cada dia, estendiendo la rebelión... ¡Estoy resignado!..

Os doy gracias, Maquiavelo, de la prontitud con que me habeis hecho prevenir de este nuevo contratiempo... Con la ayuda de Dios, yo saldré de esta situación, y la paz... Si, la paz que vamos á concluir me proporcionará, lo espero, el medio de reparar todo el mal... ¿Qué me quereis en este momento? Tengo empleado todo este dia. Pero, os lo repito, teneis mas que nadie derecho de hablarme á todas horas, y os suplico que hoy esteis lo más que podáis á nuestro lado... —La conclusión del tratado ocupa todos los ánimos: corren los rumores mas contradictorios sobre él, como es

— 448 —

siempre con la ayuda de Dios, y gracias á la alianza que se prepara... ¿Qué mas quereis saber para poder tranquilizar plenamente á Florencia? Escribid que el duque de Romaña está tranquilo; que el general de Milan ha levantado á su costa quinientos suizos que han llegado á Pavia... La llegada de este refuerzo es aun para todos un secreto... Podria, ganando tiempo, no terminar nada aún con los rebeldes, pero he dado mi palabra, y la palabra de un príncipe es sagrada... deben creerle. Por otra parte nos traen un prisionero, cuya presencia facilitará todos los arreglos..

¿Quereis entre tanto acompañarme, á la estancia de la duquesa de Ferrara? Esperamos que ya estará levantada.

—¿Dormir Lucrecia á aquella hora? pensaba entre si. Sin duda en aquel momento Agosto está á su lado hablándole de su Astorre; y ella atenta á su relación, le escucha aún después que ha cesado de hablar... Tal vez llora... En fin, es feliz.

—¿Borgia lo habia adivinado todo!

— 441 —

sula... No quiero discusiones largas con esos plenipotenciarios. Pero ¿qué piden? ¿Qué exigen?

—Que su excelencia prometa continuar á los Ursinos y á los Vitelli sus antiguos com promisos del servicio militar bajo las mismas condiciones.—Lo prometo.

—Pero piden que su excelencia no obligue mas que á uno de entre ellos, á su elección, á servir en persona.

—Adelante. —Que se comprometa además á hacer ratificar el tratado por el Padre Santo, con la condición además de que Su Santidad no podrá obligar al cardenal de los Ursinos á fijar su estancia en Roma.

—Basta, escribid.

“Prometiéndolo por otra parte, en los mismos términos, los espresados señores, concurrir á la defensa de la persona, y Estados de su excelencia, así como á la de los ilustrísimos don Zofre Borgia, príncipe de Squillaci; don Rodrigo Borgia, duque de Sermonea y de Bis-

Según manifestación de los mismos carlistas, saldrían de un día á otro por orden de D. Carlos otras partidas más numerosas.

Ayer en esta villa corrian rumores de que había aparecido ya alguna otra en la comarca de Igualada.

También se dijo que el Sr. Casas, capitán de la guardia civil, que está de punto en Villafranca del Panadés, debería tener conocimiento de esta noticia, puesto que dispuso que salieran de aquella villa los individuos que están á su mando. Algunos creyeron que habrían salido para ir al encuentro de los carlistas.

Hállanse en la actualidad sufriendo las consecuencias de la crisis fabril en Cataluña unos 12.000 obreros de la industria algodenera, 600 de la sedera, 300 de carpintería, 1.100 de estampados, 400 de curtidos, 1.200 de zapatería, 200 de tipografía, 40 de pintados á mano y 50 de botonera.

En la *Gaceta* se ha publicado el decreto sobre organización de la escuela general preparatoria para ingenieros y arquitectos creada por decreto de 29 de Enero último.

La apertura de la escuela se verificará en el próximo mes de Octubre.

Parece que por esta vez se admiten á los alumnos los estudios que hayan aprobado en otros establecimientos del Estado. No se fija edad para el ingreso en la preparatoria.

A la mayor brevedad serán publicados los programas de ingreso, la convocatoria y los nombramientos de director y profesores de la escuela.

Tanto en Valencia como en Tarragona y otras ciudades llama estos días la atención la afluencia de mendigos extranjeros, en su mayoría franceses y belgas, muchos de los cuales profieren amenazas é insultos cuando no se les dá limosna.

Cuenta *El Diario Español* que ayer era el día designado para una reunión que proyectaban varios diputados de la mayoría en una posesión cercana á Madrid.

Todo estaba preparado—añade el colega,—hasta enganchados los ómnibus que habían de conducir á los expedicionarios al punto donde se iban á cambiar consignas en forma de conjuras.

Todo ha fracasado por el momento. El jefe de la rebelión, exministro fusionista por más señas, recibió un aviso á la hora crítica, en que se le daba cuenta que todo estaba descubierto, que se apla-

Al llegar el lunes á la estación de Morgat el tren que salió de Barcelona por la mañana, encontró al tren descendente, y al tomar el desvío, dió el maquinista tanto vapor, que al tiron dado por la locomotora resultaron rotos el gancho de tracción y las cadenas de seguridad, ocasionando dos tremendas sacudidas, achuchones entre los pasajeros, amen del susto consiguiente.

La máquina marchó sola dejando en la vía á los coches.

Los pasajeros, sospechando que el tren descendente había de chocar con los coches que interceptaban la vía, empezaron á saltar de los coches, produciéndose una confusión extraordinaria, que duró algunos momentos, hasta que se persuadieron de que el tren descendente no había de ponerse en movimiento sin tener la vía expedita.

El ministro de la Guerra regresó anoche á las siete á esta corte.

Según aseguran los ministeriales, no ha presentado á la firma la anunciada combinación de ascensos militares.

Han sido declarados cesantes todos ó casi todos los empleados que prestaban sus servicios en el negociado de la prensa del gobierno civil.

Puntualmente y sin novedad ha llegado á la Habana el vapor correo *Ciudad Condal*.

Al mando del comodoro Mr. Fritz Roy ha llegado á Gibraltar una división de la escuadra inglesa, compuesta de los buques *Active, Rover, Calipso y Votage*.

Barcelona es el centro de noticias alarmantes y estupendas estos días.

La que privaba el martes era que en San Celoni se había levantado una partida de cien hombres bien armados al grito de «viva Isabel III!».

Varios periódicos aseguran, y *El Resumen* confirma, que el exministro demócrata D. Manuel Becerra no se halla dispuesto á aceptar la comisaría regia de la escuela central de Gimnasia que se le había ofrecido.

Noticias autorizadas ayer de la Granja insisten en asegurar que la corte se trasladará á Madrid del 20 al 25 de este mes.

Cuando S. M. la reina vuelva á Madrid se concederá la banda de María Luisa á varias damas.

Una de las agraciadas será la distinguida señora del exministro Sr. León y Castillo.

Dice *El Globo*:

Aun cuando en los centros oficiales no se daba importancia al incidente franco-español, ocurrido en las inmediaciones del río Muni, decíase anoche, no sabemos con qué fundamento, que aquel revestía caracteres de gravedad, por cuya razón, y hasta que se dilucide la cuestión de derecho, había gran interés, por parte del gobierno, de ocultar los detalles del suceso que, haciéndose públicos, pudieran entorpecer ó dilatar el arreglo pacífico del conflicto.

Aun cuando no pudimos comprobar la exactitud de este rumor, lo consignamos en esta forma, sin perjuicio de volver sobre el asunto tan pronto como adquiramos nuevos detalles de él.

Desde Barcelona telegrafían á *El Correo* con fecha de ayer:

Han sido detenidos el excomandante carlista Rodareda, recaudador de su gente en la última guerra, y dos individuos más que se suponen comprometidos en la proyectada partida de San Quirico que había un sello con lema separatista.

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 17 de Setiembre de 1886.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

A medida que se reciben noticias respecto á las diferencias surgidas en el Golfo de Guinea entre los españoles y los franceses, se va recobrando la calma, negándose la importancia que en los primeros momentos se atribuyó á este asunto, y esperándose que las negociaciones para delimitar lo que es nuestro y lo que pertenece á la nación vecina, terminarán breve y satisfactoriamente, sin que ninguna de las dos partes pierda sus justos derechos.

Aunque oficialmente se ignora aún el

paradero del duque de Sevilla, generalmente se cree se halla en la capital de la vecina república.

Consecuencia de la vigilancia que se egerce sobre los que en uno ú otro sentido intentan trastornar el orden público, ha sido la captura de dos gefes carlistas que trataban de levantar una partida en la provincia de Barcelona, encontrándose algunos documentos que les comprometen, así como armas blancas y de fuego. Dícese que por el pronto pensaban levantar bandera separatista, y que contaban con que les secundarían en breve en las provincias inmediatas, habiéndose estendido el rumor de haberse sido visto un grupo de cuarenta hombres en un pueblo de Gerona.

La sumaria instruida con motivo á los sucesos de la puerta de Hierro, que tanto dieron que decir á la prensa, se ha sobreesido por no arrojar méritos para otra cosa; pero la circunstancia de haberse remitido á los periódicos ciertos comunicados que no han debido darse á la publicidad sin la autorización oportuna, como está ordenado en la milicia, será causa de que uno de los guardias sufra algunos días de arresto, y el otro sea destinado á un batallón disciplinario.

Signe el estudio fisiológico de los hombres del partido fusionista, para deducir por él la actitud que adoptarán en las cámaras cuando lleguen á presentarse los proyectos reformistas de que han de encargarse los Sres. Montero Rios, Alonso Martínez y D. Venancio Gonzalez.

Supónese que la marea contra lo concerniente al sufragio universal y al matrimonio civil crece, y se habla de formación de un centro respetable que, uniéndose en ocasiones dadas á los conservadores, podrían ocasionar tales disgustos al gobierno, que este se viera obligado á retirarse de la escena para dar lugar á que ocuparan el poder hombres de ideas templadas dentro del partido liberal dinástico, si no es que había un completo cambio de decoración que hiciera volver á las alturas al señor Cánovas, con ó sin los romeristas.

Casi todo ello no pasa del terreno de las suposiciones, pues aún no han dado á conocer los actuales consejeros su pensamiento concreto, ni la fecha en que han de presentarlo á la discusión de las cámaras; y por otro lado, no creo haya quien trate de dar gusto á sus enemigos políticos, introduciendo un cisma que solo podría ser beneficioso á los izquierdistas, ó á otros de color más subido.

gañar por gracia, habiendo pronunciado un nuevo discurso en Santiago que entusiasmó á los coalicionistas asistentes. A propósito de este señor, parece hay exageración en las ideas que se le atribuyen como expuestas en Vigo, puesto que dijo que la insurrección la conceptuaba legítima cuando no hay medios legales de realizar pacíficamente la voluntad nacional.

El corresponsal.

Gacetillas.

Van llegando.—Los que durante la estación veraniega abandonaron nuestra población querida, para dirigirse á otros puntos en busca del fresco ambiente de que por aquí hemos carecido, van regresando á sus hogares, trayendo muy gratos recuerdos de los deliciosos países en que sentaron sus reales. Desde allí dirigían sus miradas hácia los que,

menos afortunados que ellos, nos quedamos de guarnición entre los muros de Córdoba, no por virtud, sino porque las circunstancias no han permitido otra cosa. Sin embargo, los meses del Estio han trascendido para nosotros agradablemente. En cambio del calorillo que se ha sentido hemos gozado algunos atractivos en que pasar el tiempo. El Circo, el Gran Capitan, la Ribera, fiestas taurinas, veladas, ferias y nada más, para nosotros. Ellos las playas de Biarritz, San Sebastian, Cádiz, Sanlúcar de Barrameda, Puerto de Santa María y cuantos lugares frescos y cómodos puede cualquiera imaginarse. Si los expedicionarios fumaban tranquilamente un veguero de la Habana, por aquí aspirábamos los suaves aromas del tabaco de Sevilla, lo cual resulta lo mismo, todo por *mor* de los cuartos. Pero no hay remedio; es necesario que cada cual se acomode al resultado de su libro de ingresos y gastos, para que el presupuesto no se amplie con mengua del capital de que cada uno disponga. Así, y no de otro modo, es como la humanidad podrá continuar su viaje por este valle de lágrimas, en donde los descontentos se cuentan por millones.

Correo.—El de Madrid llegó ayer á esta capital con el retraso de una hora, ocasionándose con ello algunos perjuicios al comercio por no disponer del necesario tiempo para contestar la correspondencia recibida.

El vigia.—La *Marcha* de ellas el jueves—se acompañó con antorchas,—cual si el otoño se paseó—ya le dijera «Hasta otra.»

Baile.—Habiendo surgido algunas dificultades que impedian celebrar en el Gran Teatro el baile anunciado para esta noche á las nueve, y atendiendo al ruego de varias familias, los distinguidos jóvenes que componen la comisión organizadora del mismo, han obtenido de la galante junta directiva del «Círculo de la Amistad», que les ceda con tal objeto sus magníficos salones, donde tendrá lugar aquel á la hora indicada. Se nos ruega lo hagamos público para conocimiento de los señores socios del Círculo y de los que pertenecen á la sociedad de baile, advirtiendo que estos últimos deberán exhibir el billete de invitación para su entrada en el local. Los que deseen adquirir el indicado billete, pueden hacerlo hasta las seis de la tarde de hoy en la Secretaría del «Círculo de la Amistad.»

Recaudación.—Ha aquí la recaudación en los felatos de esta capital el día 17 del corriente.—Central 184 pesetas con 82 céntimos.—Puente, 1006'97.—Pretorio, 424'39.—San Sebastian 265'47.—Victoria, 354'90.—Matadero, 687'87.—De las 2924 pesetas y 42 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro, 1256 20.—A la provincia y Municipio, 1256'52.—Adicionadas, 411'70.

Toretos.—La sociedad taurina del gremio de peluqueros y barberos ha empezado ya á hacer la distribución de las acciones para la corrida que prepara, y que según nuestras noticias se verificará el próximo domingo.

Música.—Esta noche, de ocho y media á diez y media, tocará en la calle-paseo del Gran Capitan la banda de música que dirige el maestro señor Lucena.

La montaña.—Vedla como á las nubes desafia!—las nieblas que coronan su cabeza,—forman de aquel coloso en las alturas—vagarosa y espléndida diadema.—Solo su cima traspasar es dado—al

águila caudal, cuando altanera—se eleva hasta las nubes, agitando—su plumaje real, que el sol calienta.—La pequeñez del hombre entonces miro;—quiero escalar su altura, y me lo vedan—los abruptos peñascos que la forman,—donde el feo reptil solo se alberga.—¿Qué se verá detrás de la montaña?—¿estendido horizonte? ¿mar inmensa?—¿el remedo quizás de lo infinito—donde el trono de Dios solo se asienta?—Quiero subir saciando mi deseo,—¿llegar, llegar al fin! tal es mi empresa...—Ya me encuentro en la cúspide, mi ánimo—ante aquel horizonte se serena;—ya miro nueva luz, ya el mar bravío—en oleaje indómito se altera,—y hasta bajan las nubes, codiciosas—de saciar esa sed terrible, inmensa,—que es solo comparable á la que siente—ante el saber la humana inteligencia.—El cielo se dilata ante mi vista,—mis pupilas en luz pura se anegan,—y las áuras de aromas empapadas—á mis pulmones doloridos llegan.—Allá lejos, muy lejos se divisan—de otras montañas las nevadas crestas,—y ¿qué habrá mas allá? pregunto ansioso.—¿Otra nueva región? ¿quién lo penetra!—siempre el arcano, el insoluble abismo,—siempre el misterio, inesplicable venda—que nos tapa los ojos, impidiéndonos—llegar al cabo á la soñada meta.—El hombre, siempre tiene ante sus ojos—una montaña colosal, inmensa,—que le impide mirar el horizonte—del porvenir, con el que siempre sueña.

Decomisó.—El perito señor Ortiz decomisó anteayer unas siete arrobas de bacalao fresco que cuidadosamente se guardaba en un almacén.

Que se remedie.—Si el Excelentísimo Ayuntamiento no cuida de que los inodoros de la alcantarilla de la calle de San Fernando tengan agua abundante en sus depósitos, y que esta se renueve de vez en cuando, será el remedio peor que la enfermedad. Decir al vecindario «echa del tuyo que con el aire no lo oigo», es lo mismo que si nada se hubiera hecho. Los vecinos podrán hacer la operación un día; pero esto no es bastante. Creemos que esta comisión deben llevarla á cabo las pipas del riago, y sería suficiente que dos veces por semana se llenaran aquellos depósitos para evitar las emanaciones poco saludables que ya experimentan vecinos y transeúntes.

No hay enmienda.—Continúan los portadores de carretillas de mano ocupando á su gusto las aceras, sin que los transeúntes, no siempre dispuestos á sostener un altercado para pedir no se les usurpe un derecho en que deben ser amparados por los agentes de la autoridad, como se hace constar entre las disposiciones oportunamente dictadas por la alcaldía.

Defunción.—Hace algunos días falleció en la villa del Carpio la apreciable señora doña Rafaela Daza y Lopez de Priego, viuda de don Joaquin Candan y tia de nuestros estimados amigos los señores Barazona y Candan, muy conocidos en esta capital, en donde gozaban de muchas simpatías. Los sentimientos caritativos de que constantemente dió pruebas la finada, socorriendo con mano pródiga las necesidades que conocía, su carácter franco y sus virtudes, son causa suficiente para que su pérdida la lloren cuantos tuvieron ocasión de apreciar las bellas cualidades que enaltecieron todos sus actos. Enviamos nuestro sentido pésame á su desconsolada familia.

— 442 —
lli; don Juan Borgia, duque de Camerino, todos hermanos ó sobrinos de su excelencia el duque de Romaña.

Ademas, como la rebelión y la invasión del ducado de Urbino y de Camerino, acontecieron durante las mencionadas malas inteligencias, insistireis sobre el hecho de Camerino, Agapito. Todos los mencionados confederados y cada uno de ellos de por sí se obligan á concurrir con todas sus fuerzas al recobro de estos Estados y demás plazas y lugares sublevados é invadidos. Es de toda justicia, que sea así: además yo accedo á todas sus demandas. Continúa:

«Su excelencia el duque de Romaña se obliga á continuar á los Ursinos y á los Vitelli sus antiguos alistamientos en el servicio militar, bajo las mismas condiciones...»

«Promete ademas no obligar sino á uno de entre de ellos, á su elección, á servir en persona: el servicio que podrán hacer los demas será voluntario ¡Soy clemente!

— 447 —
una de las condiciones de la paz era el marchar contra la república, y cambiar la forma de su gobierno... La república es aliada de la Francia...»

«Estad sin inquietud en ese punto. No se ha hecho mención de Florencia. Yo no sufro que me hagan dos veces proposiciones desfavorables á mis aliados... Porque la señoría pierde un tiempo precioso y vacila largo tiempo en pactar conmigo, yo la miro como una amiga... Me habeis dado seguridad de ello...»

«Os la renuevo.

«Basta.

«¿Y Bolonia, excelencia?»

«Los negocios de los Bentivoglio se arreglarán por el arbitraje del cardenal de los Ursinos y de Petrucci. Si veis al pronotario, mantenedle en disposiciones favorables... Voy á dar orden de que mis tropas evacuen los alrededores de Bolonia... Los franceses se reunirán con Nemours. Queremos ir á reposar en Roma, y cuando nos lo permita la paz abandonaremos este sitio,

— 446 —
costumbre, y miraría como un favor especial que el duque de Romaña se dignase decirme lo que deba creerse como cierto en este asunto...»

«¿Por qué dar la menor importancia á esas habillitas sin fundamento? No creáis á nadie mas que á mí, Maquiavelo; yo os diré la verdad. Este arreglo con los confederados está enteramente terminado. Si quereis conocer las condiciones, vedlas aquí; el Papa les concede un perdón general. Renuevo á los Ursinos y á los Vitelli su alistamiento militar. Pero no recibirán seguridad ninguna respecto á esto: al contrario, ellos son los que entregarán en mis manos, como rehens, sus hijos, sus sobrinos ú otros. Deben ayudarme á recobrar el ducado de Urbino y á castigar á Camerino. Os prometo una copia de este acuerdo, tan pronto como lo hayamos firmado.

«Pero vuestra excelencia ha tenido á bien decirme que Antonio de Venafre, á nombre de los confederados, le había propuesto obrar contra Florencia, y que

— 443 —
«Se obliga también á hacer ratificar el presente tratado por el Soberano Pontífice, el que no podrá obligar al cardenal de los Ursinos á permanecer en Roma viviendo, sino en tanto que tal fuese su voluntad. ¡Puede creerse que Alejandro VI, el jefe nato de la cristiandad, suscriba este artículo! Sería demasiado insulto... Pero escribid, Agapito.

«Ademas, existiendo algunas diferencias entre el Papa y el señor Juan Bentivoglio, los mencionados confederados convienen en que se someterá al arbitraje, sin apelación, del cardenal de los Ursinos, del duque de Romaña y el señor Pandolfo Petrucci. Dejareis pensar al pronotario, que Pandolfo y el cardenal no harán en esta materia mas que lo que me agrade... Los Bentivoglio no suscribirán á este arreglo. Añadid:

«Se obligan tambien los mencionados confederados, todos y cada uno de ellos, á que tan pronto como sean requeridos por el duque de Romaña, entregarán en

—**Subasta.**—El 25 se subasta en el juzgado de Bujalance la casa número 16 calle del Rastro, de Cañete, tasada en 5.675 pesetas.

—**Efemérides.**—HOY.—1356.—Batalla de Poitiers, en la que fué hecho prisionero el rey Juan de Francia.—1517.—Llega á Asturias el emperador Carlos V.—1771.—Creación de la Real y Militar orden de Carlos III.—1881.—Mr. Arthur se encarga de la presidencia de los Estados Unidos.

—**Cultos.**—Anteanoche dió principio en la iglesia parroquial de San Pedro la solemne novena que en esta época del año dedica á su excelsa titular la fervorosa cofradía de Ntra. Sra. del Socorro. Un golpe de vista brillantísimo presenta el hermoso retablo del altar mayor, en cuya escalinata se ha levantado otro portátil, que sostiene la bella imagen de la Virgen Santísima, engalanada con el rico manto y vestido de tisú rosa y oro, producto de la piedad de dos señoras distinguidas. Cuarenta y ocho bombas, repartidas convenientemente en varios grupos, y gran número de velas iluminan á la venerada Virgen. Profusión de ramos de flores naturales y artificiales, esbeltos candelabros y preciosos fanales, constituyen el adorno del corpulento Altar. En otros mas pequeños se hallan expuestas á la veneración de los fieles las imágenes de San José y nuestro glorioso Custodio San Rafael. El extraordinario número de concurrentes que literalmente ocupaban las tres naves del espacioso templo, tuvo ocasión de escuchar el erudito panegírico que pronunció el celo'so párroco señor Enriquez, que con fácil palabra y adecuados razonamientos desarrolló su proposición. Visiblemente afectado el orador, puso de manifiesto á su auditorio la difícil situación económica porque venia atravesando la antigua hermandad del Socorro, cuyos escasos recursos no eran bastantes á sostener el culto, y añadió que merced al desinteresado celo de personas caritativas de la feligresía, podía hacerse este año la novena con las limosnas, cuando en otras ocasiones se ha verificado con distinta solemnidad, gracias al estado de fondos en que entonces se encontraba, y ayudada tambien de la cooperación de sus numerosos hermanos. Una capilla de música, en la que figuran profesores distinguidos, oficia en estos actos religiosos.

—**Mendigos.**—Tres de distintas procedencias fueron ayer detenidos por los guardias municipales. Pues lo menos quedan trescientos, tambien forasteros, que se dedican á la misma industria.

—**Llegada.**—Se halla en esta capital nuestra distinguida amiga la excelentísima señora marquesa viuda de la Córte, procedente de Sevilla. En breve continuará su viaje á Cabra.

—**Lo dicho.**—Nos quejábamos ayer de los rateros que se dice vagan por las huertas del pago de la Fuensanta, cuando nuestro estimado colega *El Adalid* dice que un joven muy conocido y de familia distinguida fué secuestrado por siete de aquellos que le robaron el dinero que llevaba, y no consumaron todo su mal propósito por la presencia de un operario de la empresa del gas. Dice se habla tambien de un municipal que estuvo muy lejos de lo que su deber exige. Necesario es que se depuren los hechos y se obre como es de esperar. Es decir: con severidad y entereza.

—**Hallazgo.**—En la oficina de la guardia municipal se halla depositada una montura que anteanoche encontró un guardia municipal.

—**Regreso.**—Lo ha verificado de su escursión veraniega á varios puntos de Galicia, nuestro ilustrado amigo y compañero en la prensa local el señor don Manuel Burillo de Santiago, Catedrático de este Instituto.

—**Penales.**—El día cuatro del mes próximo termina el plazo para la presentación de las solicitudes y documentación de aquellos que se propongan tomar parte en las oposiciones á las plazas vacantes de Establecimientos penales que han de tener lugar en el mes de Diciembre.

—**Pase.**—Por real orden se ha dispuesto que el oficial de Administración Militar don Blas Franco y Almagro, pagador de la comisión de compras de artículos de subsistencias establecida en Córdoba, pase destinado al distrito de Andalucía.

—**Titulos.**—Por el Rectorado de la Universidad de Sevilla se han expedido títulos de Bachiller á favor de los alumnos del Instituto de Córdoba don José Barcia Barbero y don José Alcaide Giraldo.

—**Vate cordobés.**—De regreso de Zumaya (Guipúzcoa), donde ha permanecido durante la estación veraniega, ha regresado á Madrid nuestro querido

amigo el inspirado poeta cordobés señor don Antonio Fernandez Grilo.

—**Beneficencia.**—Los gastos de la provincial el presente mes ascienden á 64.569 pesetas y 39 céntimos.

—**Féria.**—A la de pasado mañana en Ecija se disponen á asistir varios industriales y ganaderos de Córdoba.

—**Vacantes.**—En tal estado se hallan, y pueden ser solicitados por los individuos de la clase de sargentos que reúnan las circunstancias de la ley, los estancos de Palma del Río, Peñarroya, Hornachuelos, Montilla y Puente Genil, así como dos plazas de peones camineros provinciales.

—**Carnes.**—Su precio medio en esta provincia durante Agosto último fué: kilogramo de carnero 1 peseta y 12 céntimos, de vaca 1 y 13, de tocino 2 y 17.

—**Capturado.**—Anteayer lo fué por el cuerpo de orden público un sugeto de esta vecindad que estaba reclamado por el juzgado de instrucción de la izquierda.

—**Optica.**—Se encuentra en esta capital el conocido óptico señor Viola, que se propone permanecer aquí una temporada. Al efecto instalará su establecimiento en la calle de la Librería número 30.

—**Exposición italiana.**—El señor Fattorini, que durante un año llamó la atención de los aficionados á las bellas artes y de las personas de buen gusto de Madrid con su exposición artística de objetos eu piedras raras y preciosas de Italia, esculpidas y labradas á mano, presentando una colección esmerada de copias de los más preciosos modelos de los grandes maestros, sacadas de los museos italianos, exhibe al público de esta capital, por pocos días, en la calle Gondomar, una nueva exposición, esperando que será acogida con la aceptación que tuvo en otras capitales de España. Nosotros hemos tenido el gusto de visitar el establecimiento á que nos referimos, en cuyo local se encierran preciosidades en las que se fijan detenidamente las personas entendidas en esta materia, por las delicadas figuras que allí hay expuestas y en donde está demostrada una verdadera riqueza artística.

—**Atentado.**—Al presidente del consejo de ministros de Rumania le disparó anteayer un tabernero un tiro de revolver, que hirió al diputado Robesco, que le acompañaba, ignorándose los móviles á que obedecía. El criminal ha sido preso.

—**Pensamiento.**—La fé nos muestra el cielo y la esperanza nos une á él.

—**Proposiciones.**—Dos ingenieros franceses van á hacerlas á los propietarios de la vega de Antequera para convertir en tierras de regadio las de secano con el agua del Genil, sin mas gasto que un corto gravámen durante 20 años sobre cada hectárea.

—**Cantar.**—En dirección á tu casa—ví á una golondrina ir,—y le encargué que llevara—un suspiro para tí.

—**Buen servicio.**—La pareja de la guardia civil de Belmez, compuesta de Ramon García Gomez y José Montilla Marquez, se encontró en la estación de la línea férrea de Zujar y en un departamento de tercera clase un bolso cuyo contenido era 830 pesetas en plata. Inmediatamente se procuró averiguar quién fuera el dueño de la espresada suma, y despues de las diligencias practicadas, se supo por algunos viajeros que pertenecía á Donato Garcia Maldonado, que intentó gratificar á los individuos de la pareja referida, puesto que merced á las averiguaciones que se habian practicado, habia podido recuperar la cantidad que tenia perdida. Inútil creemos manifestar que los individuos que prestaron este buen servicio no aceptaron la gratificación ofrecida.

—**Acuerdos.**—Ayer publicó el periódico oficial de esta provincia los tomados el mes anterior por el Ayuntamiento de Lucena.

—**Reparto.**—El de consumos de Baena está de manifiesto hasta el 26 en aquella villa.

—**Amenazas.**—Dos vecinos de la aldea de Pueblo-nuevo, provistos de un cuchillo cada uno, insultaron y amenazaron anteayer á otro llamado Serafin Ruiz. Una pareja de la Guardia civil de Belmez detuvo á aquellos, recogiendo las armas que poseían.

—**Caballerías.**—Dos yeguas, una potra y un mulo han sido sustraídos de la dehesa de los Leones, término de Priego.

—**Fiscalía.**—La militar de Madrid llama al soldado del Regimiento Húsares de la Princesa, natural de Palma (Córdoba) contra el que se procede por no haber acudido al llamamiento de estandartes.

—**Plausible.**—Lo es ciertamente la renuncia que ha hecho la maestra interina

de la escuela de Doña Mencia, doña Trinidad Bolboutia, de sus haberes en tal concepto, á favor de la hija de la difunta maestra doña Asunción Marquez.

—**Intruso.**—En terrenos baldíos del término de Belmez se estableció un sugeto el 16 del corriente para dedicarse á la fabricación de ladrillos, valiéndose de la tierra propia para esta industria que existe en aquellos lugares. La Guardia civil que observó esta infracción ha presentado la correspondiente denuncia al alcalde de aquella villa.

—**Neófito.**—El marroquí Moises Cohen, de la provincia de Fez, ha llegado á Málaga, con el propósito de ser bautizado y convertirse á la religión católica.

—**Mala escena.**—En el camino de Ayamonte, al regresar de Isla Cristina, volcó el coche que conducía á la compañía dramática de don Carlos Barrilaro. Casi todos los pasajeros sufrieron lesiones mas ó menos graves.

—**Pero...**—En Cádiz se ha dispuesto que en caso de ser mordida una persona no se mate al perro, sino que se sugete á observación, y al mordido se le conduzca al gabinete Pasteur. Todo esto ofrece la dificultad de que cazar perros rabiosos es menos hacedero que atarlos con longaniza.

—**Inauguración.**—El jueves tendrá lugar la del pueblo de Jatar (Granada), reconstruido con la suscripción abierta por la prensa catalana.

—**Estreno.**—Va á tener lugar en Milan el de una ópera titulada "Doña Juana la loca", que sirvió de asunto á uno de los mejores cuadros del inspirado pintor y querido amigo nuestro señor Rodríguez Losada.

—**Medallas.**—Las ha concedido el gobierno de la Gran Bretaña á 16 pescadores de San Roque (Cádiz) por los auxilios que prestaron á un vapor inglés.

—**Expediente.**—Va á pasar al Consejo de Estado el de la cuestión del gas en Cádiz, ya informado por aquella alcaldía.

—**Plaga.**—Han muerto durante los tres últimos meses 701 niños de dicteria y sarampión en Granada.

—**Copo.**—El gobernador de Sevilla ha sorprendido una partida de juego ambulante. En su poder cayeron jugadores, dinero y barajas.

—**Coches.**—Los ha establecido desde Málaga á la barriada del Palo, la sociedad de coches Ripert.

—**Ayudantía.**—Está vacante en Málaga la de la escuela de niñas de Torremolino, con 456 pesetas.

—**Comercio.**—Se firmó el 9 en Génova uno para la protección de obras literarias por delegados de Alemania, Bélgica, España, Francia, Gran Bretaña, Haití, Italia, Japón, Siberia, Suiza y Tunes.

—**Alambres.**—Se están colocando en Cádiz para unir por el teléfono la comandancia general con los cuarteles y demás dependencias militares.

—**Precauciones.**—Se están tomando en Jaen para evitar ciertas manifestaciones contra la empresa de consumos y la administración de Hacienda.

—**Empresa Lebon.**—Esta ha rebajado en Cádiz desde primero de mes el precio del gas á 15 céntimos de peseta el metro cúbico.

—**Exámenes.**—En los de ingreso en la Escuela naval flotante solo se exigirá el conocimiento de las materias del primer ejercicio. El segundo podrán hacerlo ó no los aspirantes.

—**Exportación.**—La de cebollas para el mercado de América es cada día más activa y adquiere verdadera importancia.

—**Trabajos.**—Se activan en Cádiz para colocar el día de los Santos patronos San Servando y San Germán las columnas que sostienen las efigies, y que en 1874 fueron derribadas.

—**Bueno.**—Trátase en Madrid de organizar convenientemente el servicio facultativo de incendios. Nos gusta el buen ejemplo por lo que puede aprovechar.

—**Tormenta.**—Una ha destruido estos dias los viñedos de varias comarcas de Navarra.

—**Academia.**—La de ciencias de París estudia una planta que no solo abuyenta los reptiles venenosos, sino que tomada en infusión ó aplicada en cataplasma sana las mordeduras.

—**En la calle.**—¿Qué tal, amigo?—Muy mal; hace tiempo que padezco dolores sordos.—Será reuma.—No: es un mal femenino: mi mujer se llama Dolores y es sorda, con que... ¡ya verá usted si sufriré!

CHARADA.

Es mi primera una flor,
si á segunda añades
otra flor tambien tendrás;

otra flor es mi tercera,
y el todo no acertarás,
que es tambien flor, lector mio,
y aquí gloria y despues paz.

Solución á la charada anterior
SOL-DA-DO.

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO.

—Unico é infalible remedio para la curación de todas las enfermedades de la garganta, el pecho y los pulmones. Usado con perseverancia en unión del Pectoral de Anacahuita ha realizado curaciones sorprendentes en muchos casos desesperados de consunción y tisis.

El aceite preparado por Lanman y Kemp es el unico absolutamente puro. 79

No es un tinte el ACEITE DEL SERBALLEO que en unión de LA FERREZALINA anunciamos en otro lugar, es, sí, un maravilloso regenerador que paulatina é insensiblemente vá devolviéndole su primitivo color al cabello cano, sin matar su brillo, sin producir reflejos desagradables y sin manchar la ropa ni la piel; si á esto se agrega que para su aplicación no necesita el cabello de preparación alguna, se comprenderá por qué estas dos especialidades van adquiriendo fama universal. 6

SACRAMENTAL DE LA PURÍSIMA CONCEPCIÓN.

Mes de Agosto de 1886.

Estado que manifiesta las entradas y salidas en el mes de la fecha.

	Pts.	Cts.
<i>Entradas.</i>		
Por el remanente del mes anterior.	3688	42
Por las cuotas de 1727 sócios á 35 céntimos uno	604	45
Por dos patentes de nueva entrada	2	
Suma.	4294	87

Salidas.

Por 5 funerales de igual número de Asociados	423	10
Para pago de personal	82	50
Por la conducción de los cirios, pábilo etc., por tres portes para viático	3	
Suma.	508	60
Remanente que pasa á Setiembre	3786	27
Sócios de pago en primero de Agosto	1725	

Altas.

De nueva entrada	2	
Suma	1727	

Bajas.

Por fallecimiento	5	
Quedan de pago para 1.º de Setiembre	1722	
Córdoba 31 de Agosto de 1886.—El Secretario, Antonio Noguera Cotte.		

MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE CÓRDOBA.

El lunes próximo, veinte del corriente, tendrá lugar en este establecimiento la subasta de ropas y efectos procedentes de los empeños hechos en la Sucursal segunda durante el mes de Enero último, y que corresponden venderse con arreglo á los Estatutos.

El acto de subasta principiará á las diez de la mañana.

Córdoba 17 de Setiembre de 1886.—El Contador Jefe, Manuel Anquita.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Hoy, Los Dolores gloriosos de Ntra. Sra., San Genaro, obispo, y compañeros mártires.—Mañana, San Rogelio y San Siervo de Dios.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia Hospital de los Dolores, por don Eduardo Moreno, en sufragio de sus difuntos.

—Octavo día de solemne novena al Beato Francisco de Posadas, en la Real Iglesia de San Pablo, al toque de oraciones. Mañana á las diez se celebrará la fiesta solemne, estando encargado del panegírico el señor don Francisco de P. Soulé.

—La V. O. T. establecida en la iglesia de Santa Isabel, celebrará hoy á las

ocho de la mañana Misa solemne con Comunión general; y por la tarde, media hora despues de visperas, los ejercicios de costumbre. Despues de estos se dará la absolución general.

—Hoy tendrán lugar en la iglesia de Jesús Crucificado los ejercicios mensuales de la Asociación Josefina: á las ocho y media se dirá la Misa de la comunión general, y por la tarde á las cinco se tendrán las prácticas de Estatutos, estando el sermón á cargo del señor don Francisco Mantero, terminándose con la reserva del Santísimo Sacramento.

—Hoy á las nueve de la mañana tendrá lugar una solemne función al Patriarca San José, en el convento de religiosos de Corpus Christi, siendo orador el señor don Camilo Llacer y Gosalvez.

—Tercer día de solemne novena á Ntra. Sra. del Socorro, en la Iglesia Parroquial de San Pedro, á las oraciones.

—Hoy, tercer domingo de mes, tendrán las Madres Cristianas su comunión general, en la Real Iglesia de San Hipólito, á las ocho; y por la tarde á las cinco y media los ejercicios que ordenan sus constituciones.

—En la Iglesia del Hospital de San Jacinto se celebrará hoy á las nueve y media la solemne fiesta que anualmente dedica el Colegio de señores Procuradores á su excelsa Patrona Maria Santísima de los Dolores: predicará el señor don Mariano Serrano y Pozo.

—Los asociados á la Córte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. del Buen-suceso, en su iglesia.

BOLSA DE MADRID.

Cotización del 17 de Setiembre.

Consolidado interior, 61'80
Amortizable, 78'25
Billetes hipotecarios, de Cuba, 95'10
Acciones del Banco, 349'00

MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 39 á 43 rs. fanega.—Cebada de 29 á 30.—Garbanzos 80 á 160.—Escarba de 20 á 21.—Habas mazaganas á 32.—Idem chicas morunas 34.—Arvejonas 42.—Yeros 35.—Alpiston 46.—Alpiste de pella 50.—Maiz 37 á 39.—Lana basta blanca y negra, en seco, á 60 rs. arroba.—Harina de 1.ª Castilla flor id. 18 á 20.—Del pais de 1.ª á 16'50; 2.ª á 15'50.—Carne de vaca á 1 peseta 32 céntimos el kilo.—Id. de carnero 1'12 pesetas.—Aceite en los molinos á 36 reales arroba.—En Córdoba de 1.ª á 50 rs. arroba. Idem de 2.ª á 48; Por decálitros 39 á 43 respectivamente.

FERRO--CARRILES.

DE CORDOBA A SEVILLA.

Habrá dos trenes diarios, y el express, que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo llegará de Madrid á Córdoba á las 11 y 7 minutos de la mañana, saldrá de esta capital á las 11 y 27 minutos de la misma y llegará á Sevilla á las 3 de la tarde.

El mixto llegará de Madrid á la una y minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba á la una y 46 de id., y llegará á Sevilla á las 6 y 25 minutos de la mañana.

El express, llegará de Madrid á las 66 de la mañana, saldrá de Córdoba á las 66 y 25 de id., y llegará á Sevilla á las 9y 20 de id.

DE CORDOBA Á ECJJA Y MARCHENA.

Hay dos trenes diarios, el primero sale de Córdoba á las 11,32 de la mañana llega á Ecija á la 1'25, y á Marchena á las 2,41 de la tarde. El segundo sale de Córdoba á la 1'56 de la mañana, llega á Ecija á las 4,14 de la misma y á Marchena á las 5,54.

Precios de Córdoba á Ecija: Primera clase, pesetas 7,09.—Segunda, 5,32.—Tercera, 3,22.

A Marchena: Primera, 12,65.—Segunda 9,49.—Tercera, 5, 75.

DE CORDOBA A GRANADA.

Habrá dos trenes diarios. El primero, que conduce el correo, sale á las 11 y 50 de la mañana, y llega á ranada á las 8 y 20 de la noche.

El segundo (mixto) sale á las 6 y 15 de la madrugada, y llega á Granada á las 4 y 20 de la tarde.

Precios: Primera clase, pesetas 3,340.—Segunda, 25'95.—Tercera, 17'80.

Imp. del DIARIO DE CORDOBA.

Salud a todos devuelta sin gantes, ni gastos, por la deliciosa medicina de salud, de DU BARRY, de Londres, la Revalenta arábiga.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flema, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion congestiva, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vesiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.

Cura núm. 69,924. «Soissons (Aisne), el 10 de enero 1868. En la aldea en donde residí parte del año se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía decir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de marzo último tuve la idea de aconsejarla tomara la Revalenta de Barry. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere y no padece casi nada. DE CHASELLES, condesa de Gourgues.»

Cura núm. 62,845. Señor Boillat, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general. Núm. 49,842. La señora María Joly, de 50 años, de un estreñimiento incoercible, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas. Núm. 46,270. Señor Roberts, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años. Núm. 46,210. Sr. Doctor-médico Martín, de una gastralgia é irritacion del estómago que le habian hecho vomitar de 45 á 18 veces al día, durante 8 años. Núm. 46,218. El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obtinado. Núm. 48,744. El Doctor-médico Shortland, de hidropea y estreñimiento. Núm. 49,522. Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de escosos de la juventud.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 100 rs. Depósitos, en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione, Paris. Depósito general para España, señores hijos de don José Vidal y Ribas, Barcelona. Depósito en esta ciudad: D. Francisco de Avilés, Farmacéutico, cuesta de Luján, y don Ramon Alonso, Ultramarinos, calle de Alfaros, 47.

Baquera y Tejon Almacén de materiales de construcción Córdoba

Hierros, aceros, plomos en lingotes, plancha y tubería, cemento de fragua de lento y rápido, losetas para pavimentos, clavazón de todas clases, alambres, herramientas, máquinas taladradoras, piedras de amolar, etc. etc. Se facilitan notas de precios.

Puerta del Rincón. En todas las Farmacias, Parfumerías y Peluquerías La VELOUTINE Polvo de Aroz especial Preparado al Diamante por CH. FAY, Perfumista PARIS, 8, Rue de la Paix, 8, FAY.

LA MERCED CASA DE BAÑOS BAJO LA DIRECCION DE SU PROPIETARIO DON ENRIQUE HERNANDEZ Plaza de las Doblas número 10, y Campo de la Merced.

Table with columns: CLASES, BAÑO SUELTOS, ABONO POR 10 baños, 15 baños, 20 baños. Includes prices for steam and cold water baths, medicinal compounds, and services.

ARRENDAMIENTO DE PASTOS.

De San Miguel del presente año á igual fecha del venidero, se arrienda la dehesa de Estrella y Carriles, del término de Espiel, con más de mil quinientas fanegas de cavida; y perteneciendo á los vecinos de dicha, se exceptúan unas ochocientas fanegas, que los mismos siembran; y por tanto, el arrendador aprovechará los pastos, yerbas, monte, y las rastrógeras de los sembrados, con exclusion del fruto de bellota.

La subasta tendrá lugar el 28 del presente, ante el Notario de Espiel, y los que deseen más informes pueden dirigirse al mismo ó á don Andrés Caballero, y pueden verla hasta dicho día. La subasta es voluntaria, y si en ella no se cubriera el tipo de lo que debe valer, no se adjudicará á ningún postor. s8-3

PIANO.—Se vende uno en precio muy arreglado, en la calle de Pedregosa núm. 1.º s4-4

Pérdida.

Desde la calle de Valladares, por las de Horno de la Trinidad, Lope de Hoces hasta la estación de los ferro-carries, se extravió el día 12 del corriente, una maletita que contenía varios objetos de tocador y otras prendas con iniciales. La persona que la haya encontrado y se sirva entregarla en la calle Isabel Losa número 8, recibirá una gratificación de cinco duros. 4-4

Se admiten colegiales con asistencia ó sin ella en la calle de las Campanas núm. 19. s4-3

Se venden en Torres-Cabrera unas 200 fanegas próximamente de picón de olivo. Para tratar en la Secretaría del Excmo Sr. Duque de Almodóvar del Valle, calle Ramirez Casas, Deza número 12. s4-3

Se desea contratar la extracción de 200 metros cúbicos de mampuesto para una obra en el campo, y se paga á 9 y 1/2 reales metro. Para tratar, Plazuela de la Judería número 8. s8-3

Se vende un buen piano vertical, una magnífica araña y otros efectos, en la casa calle Ambrosio de Morales número 16 s4-4

Se vende un piano vertical, forma moderna y una máquina de coser, en la calle Fernando Colon número 16. s10-3

Se arrienda la casa número 24, en la plaza de la Corredera, desde primer rol del próximo mes de Octubre. Darán razon plaza del Indiano número tres. s6-4

Música.—En el almacén de pianos del señor Orive, Morería núm. 4, se halla de venta la preciosa polka "Rien d'amour," escrita por don Vicente Manfias. Su precio 2 pesetas 50 céntimos. s8-8

Desde el día se arrienda la casa número 103 calle del Sol, hoy Agustín Moreno. Para tratar, Fernando Colon núm. 17. s6-2

Se venden varias fundas de esteras para mundos y baules. Plazuela de Pineda número 3. s4-3

LA ESTRELLA fábrica de jabones DE MANUEL GABRERO FUENSANTA 7.—CÓRDOBA.

Además de los JABONES COMUNES elabora esta fábrica

Jabon perfumado en polvo para la barba

de tan excelente calidad y delicado perfume á rosa y azahar, que indudablemente será preferido á cualquiera otro, especialmente por los peluqueros y barberos, á quienes proporciona una gran economía, no solo por lo reducido del precio, sino porque con mezas cantidad de este jabon tienen muy suficiente para cada vez.

Se vende en paquetes de medio kilo á 1 peseta 50 céntimos en la fábrica, y en la calle de Maese Luis núm. 7. De 20 paquetes en adelante se hace una rebaja de 10 por 100.

¡No más canas!! ACEITE DEL SERRALLO. Grandioso descubrimiento y único restaurador infalible, para devolver progresivamente al cabello como su primitivo color. No contiene la menor partícula de nitrato de plata, no mancha la ropa ni la piel, ni aun el mas delicado adorno de cabeza. Estirpa la caspa, dá brillo, flexibilidad y vigor al cabello, contiene su caída, lo hace brotar nuevamente cuando no data de fecha muy remota su desaparicion, é imprime en el mismo en pocos dias el color que se desea, desde el rubio claro al negro más subido. LA JEREZALINA. Tintura instantánea para el cabello y la barba, superior á cuantas del mismo género se conocen. Preparadas únicamente por Prudencio Lopez, Santa María núm. 2, Jerez de la Frontera. Depósito en Córdoba, perfumería y guantería de D. Antonio Izquierdo, Librería 21.

Gran fábrica de calzados de lujo DE FRANCISCO ROMERO Letrados 19 CORDOBA

ENFERMEDADES DEL PECHO HIPOFOSFITOS. DOCTOR CHURCHILL autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los Hipofosfitos en la Tisis pulmonar, pone en conocimiento de sus colegas los señores medicos que no reconoce como verdaderas ni recomienda ningunas otras preparaciones que las que son fabricadas por M. SWANN, Farmaceutico, 12, Calle Castiglione, Paris. Los Jarabes de Hipofosfitos de Sosa, de Cal y de Hierro, se venden solamente en frascos cuadrados. Cada frasco verdadero lleva repetida cuatro veces en el frasco y sobre la banda de papel encajada que cubre el tapon y ademas la etiqueta con la marca de fabrica de la Botica de SWANN. Se expenden en las principales Boticas.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO. Medicacion eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagres, vómitos despues de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó nó dolorosas. Para mayores datos dirigirse al autor. Depósito.—Sevilla; el autor, farmacia Globo, Tetuan, 20. Córdoba; señores Marquez y Urbano, Alfaros, 17. Precio de 24 rs. cada frasco.

Se arrienda desde el día una casa en Fernan-Núñez, calle Mata núm 21. Para tratar en Córdoba, Cardenal Gonzalez 109, ó en dicha villa con D. Teodoro Velasco. s8-3

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza bajo la advocacion de Nuestra Señora de los Remedios, y dirigido por doña Isabel Santos Palomo. Esta distinguida profesora, examinada en la Universidad de Granada, enseña además de las asignaturas de instruccion primaria, elemental y superior, labores especiales de adorno, que son: bordar en blanco, plata, oro y cristal, y confeccionar toda clase de flores y frutas, todo á la perfeccion. Los padres ó tutores que deseen confiar á dicha profesora la educacion y enseñanza de sus hijos ó recomendados, pueden pasar á la calle de Agustín Moreno número 110; en este colegio se admiten desde el día señoritas internas y externas, todo á precios muy reducidos. s4-2

Se arrienda la casa número 56 calle de San Francisco. Darán razon en la tintorería de la calle de Santa Victoria. s8-2

Se hace almoneda de varios muebles en la calle de San Fernando núm. 140. s4-2



REAL PRIVILEGIO DE INVENCION NUEVAS PRENSAS COUSINOU SIMPLÉS Y ALTERNATIVAS PARA ACEBITUNAS Y UVAS RABIDA 12 Y 14-SEVILLA.

Los nuevos aparatos de prensas Cousinou de doble y triple alternacion, aplicable tambien á las prensas de torre y otras prensas análogas, con el objeto de que en una como en otras pueden emplearse motores de vapor ó de vapor por medio de un mecanismo muy sencillo, completado por un dinamómetro que sirve para limitar las presiones, se pueden ver funcionar en los molinos de los muchos propietarios que los tienen y entre ellos, por ser los mas fáciles de visitar, por lindar con el ferro-carril, los de los señores:

D. Manuel Olalla y Torre, Córdoba, Aparatos y Prensa alternativas núm. 5, hace 40 fanegas por hora, 240 fanegas en 24 horas: movidos por locomóvil emplean 1/2 caballo vapor, hacen una presion de 300,000 kilogramos, equivalentes á 26,100 arrobas.—D. Rodrigo de Cáceres, Villarrasa (Huelva), Aparatos y prensa simple núm. 5, hace 5 fanegas por hora, 120 fanegas en 24 horas, movidos por caballeria moliendo y prensando á la par, hace una presion de 300,000 kilogramos.—D. Francisco Solano Natera, Almodóvar, una prensa simple.—D. Antonio Lopez, Guillena, una prensa simple.—D. Felipe Valladares, Pilas, una prensa simple.—Sr. Conde de Mejorada, Chucena (Huelva) una prensa simple.—D. Manuel Reina Zayas, Arahal, una idem.—D. Manuel Lara, Arahal, una idem.—D. Vicente Mazuelo, Marmolejo, una idem.—D. José Estrada, Osuna, una idem.—D. A. Lopez Arjona, una idem.—D. José Gonzalez y Alvarez, Sevilla, una idem.—D. Rafael Mantillas, Ecija, una idem.—D. Enrique Lopez, Ecija, una idem.—D. Pablo Marquez, Aguadulce, una idem.—D. Rafael Abril, Vilches, una idem.—D. Gregorio Ruiz, Don Benito.—D. J. Gomez Gil, Montañez, etc. etc. PRENSAS SIMPLÉS.—Serie de 7 modelos.—Cargan de 10 hasta 30 fanegas.—Precios de Rs. 6.600 hasta Rs. 16.500. PRENSAS DOBLES ALTERNATIVAS.—Serie de 5 modelos.—Cargan desde 46 hasta 30 fanegas.—Precios desde Rs. 45.000 hasta Rs. 25.000. En los Almacenes, Rabida 12 y 14, hay prensas montadas para el libre examen del público de aceitunas, de uvas, pisadoras de uvas, desmenzadoras de orujo de aceitunas movimientos para rulos de todas clases y piedras verticales. Se remiten gratis catálogos con la lista de los compradores de cada provincia de estas mencions de prensas.

VEJIGATORIO DE ALBESPEYRES. En un gran número de enfermedades la existencia de los enfermos puede depender del efecto que produzca un vejigatorio recetado por el médico. En semejante caso, el deber de la familia del enfermo es procurarse el verdadero vejigatorio de Albespeyres, el vejigatorio por excelencia, el que toma siempre y que, por esta razon, es EL ÚNICO EMPLEADO EN LOS HOSPITALES MILITARES. Exijase la Firma de Albespeyres, en el lado verde de cada cuadrado de 5 centímetros. PUMOUZE-ALBESPEYRES, 78, Faub. St-Denis, PARIS, y en todas las Farmacias del globo.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO PATERSON PASTILLAS Y POLVOS con BISMUTO Y MAGNESIA. Contra los Maies del Estómago, Acedias, Eructos, Vómitos, Falta de Apetito y Digestiones penosas. Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD. Pastillas: 12 Reales. Polvos: 24 Reales. Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS.

ACEITE PURO DE Hígado de Bacalao. Preparado por LANMAN y KEMP. Es el más saludable remedio para la curacion de todas las enfermedades de LA GARGANTA, EL PECHO Y LOS PULMONES. Usado con perseverancia en union del DOCTORAL DE ANACAHUITA, produce curaciones sorprendentes en muchos casos de CONJUNCION Y TISIS.

Se arrienda desde el día la huerta de Perea, situada frente á los jardines de la Agricultura. Darán razon en la calle Duque de la Victoria número 4. s15-3

Acogidos.—Se admite desde San Miguel ganado vacuno, yeguar y de cerda en la dehesa de Cobatilla, término de Almodóvar. Para tratar del precio, con su arrendor, San Roque 15. s10-3

ABONARES DE CUBA. Se compran en la calle Horno de San Juan número 1.º s4-3

Se vende el cortijo del Salobral, término de Bujalance y Montoro. Darán razon Gondomar casa sin número, junto al café nuevo. s30-13

Centro de modas Letrados 6, junto al Timbre

En breve se recibirá un grande y elegante surtido para la próxima estación de invierno, en capotas, sombreros de señoras, niñas y niños, procedentes de las más acreditadas fábricas de Paris.

Se confeccionan trages para señora y niños con arreglo á los últimos figurines y á precios acomodados al deseo de los compradores. s8-1

Se vende la casa núm. 35 calle de San Fernando de esta capital. Para tratar de su precio y condiciones con el Sr. D. Juan Bautista Aguilar y Mercader, plaza de D. Gómez núm. 2, de doce á seis de la tarde. s4-1

Colocación.—La desea un matrimonio para dedicarse á la cocina y cuerpo de casa. Informarán en la núm. 7, calle de los Alamos. s4-1

Se arrienda desde el día media casa en el Pozanco de San Agustín núm. 4, bien obrada. Para tratar, en la misma casa, que vive su dueño. s8-1

Se hace almoneda de un escarpate, un estante, una mesa de mármol de dos metros de longitud, puertas de cristales, 64 cuadernos de la Historia de España y otros efectos, en la casa número 10 calle de San Alvaro, desde las doce á las seis de la tarde. s8-1

Se arriendan desde San Miguel próximo dos hazas de tierra calma, componiendo entre ambas diez y seis y media fanegas, situadas en la campiña, término de esta ciudad, y distante tres cuartos de legua de ella; lindan con los cortijos de Agnayo y Origuero. Para tratar de su precio y condiciones, en la calle de San Francisco n.º 62. s4-1

Se vende la cosecha de aceituna de la hacienda de la Concepcion, en la sierra de este término. Para tratar, con el capataz de dicha finca. s4-1

Se venden dos carruajes y tres troncos de guarniciones, todo en el mejor estado de servicio. Calle del Paraíso número 5, darán razon. s4-1

Se vende una partida de vino de Montilla, procedente de la quiebra de don Agustín de Fuentes. También se venden las botas que lo contiene. Calle del Paraíso 5, darán razon. s4-1